

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.
Suscripción mensual..... \$ 1.00
Número del día..... 5 ct.
Id. atrasado..... 10
VENTA POR LAS CALLES
Avisos, cada inserción, 15 centavos.
1 centímetro de columna lineal. Id., en la tercera plana, 20 centavos el centímetro de columna.
Comunicados precio convencional, en relación con el tipo en que se publican y el espacio que ocupen.
Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

OFICINAS:

Administración,
Dirección y Redacción
Calle 20, números 317 á 331 (150 varas al Norte de la Oficina telegráfica)
Talleres
los de la Gran Imprenta de Papel
APARTADO, n.º 578.—Teléfono n.º 226.

LA PRENSA LIBRE
DIARIO DE LA MAÑANA

Año XII

San José de Costa Rica, A. C., domingo 24 de Junio de 1900

N.º 3,235

De la "Gaceta Oficial"
Número 59, Año XXI de 7 de Setiembre de 1898.
Con fecha 30 de agosto próximo pasado, y bajo el número 8, fué inscrita en el Registro de Marcas de Fábrica y de Comercio, á cargo de esta oficina, como propiedad de don Francisco Jiménez Nuñez, costarricense, comerciante y vecino de esta ciudad, una marca que consiste en una Cruz Roja
de brazos iguales, á semejanza de una cruz griega, colocada en medio de dos ramos de laurel entrelazados por la base. De ella hará uso como marca industrial y de comercio de su establecimiento denominado
Botica Oriental
Lo que se pone en conocimiento del público, de conformidad con el artículo 17 del decreto número 2 de 11 de Setiembre de 1896.
Registro de la Propiedad de Marcas de Fábrica y de Comercio.
San José, 5 de setiembre de 1898.
EL JEFE DE LA SECCIÓN COMERCIAL,
Horacio Lutschannig.

AGENTES:
LIMÓN..... M. M. Sasso.
PARAÍSO..... Ricardo García V.
CARTAGO..... Jesús Salazar R.
TURRIALBA..... Vicente Campos M.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas Ch.
JUAN VINAS..... Eduardo Estrada
HEREDIA..... Nicolás Cortín
BARBA..... José P. Montero
CURRIDABAT..... León León
LIBERIA..... Salvador Villar.
NICÓYA..... E. Coude s.
FILADELPIA..... Juan B. Romero Casal
PUNTARENAS..... Abel Franceschi
ESPARTA..... M. G. Aguilar
NARANJO..... Pio Monge
MIRAMAR..... Cipriano Arias
SAN RAMÓN..... Gregorio Miranda
GRECIA..... Alfredo Gómez.
DOTA..... Daniel Flores
DESAMPARADOS..... Manuel Matamoros
PALMAR..... Trino Araya
Sr. PEDRO DE ALAJUELA Jaime Murillo
PURISCAL..... Abel Castro
SAN VICENTE..... Nicenor Huertas
TRES RÍOS..... Constantino Flores
SAN MATEO..... Fidel Quesada
ASEREL..... Alberto Céspedes
LAS CAÑAS..... Juan Lippi
SANTO DOMINGO..... G. A. Quirós
ZARCERO..... J. Vargas A.
SANTA CRUZ..... Antenor Méndez
ESCARBÚ..... Luis Angulo
SANTANA..... J. G. Valverde
SAN MARCOS..... Amando Padilla
GUADALUPE.....
ATENAS..... Rafael Chaves C.
TUOTAL DE ALAJUELA..... Filadelfo Leiva

"LA VIOLETA"
FUNDADA EN 1876.
TELÉFONO 73. APARTADO 113.
ADMOR. Y PROPIETARIO, J. ANTONIO FITTYE.

Ha recibido nuevas remesas de mercaderías, las que expone á precios módicos, siguiendo su propósito de vender barato y mucho, lo que unido á la ligereza y exactitud en su despacho, le ha valido un aumento de clientela, que aun en tiempos normales no se podría desear fuera más.

ENUMERAMOS LOS SIGUIENTES ARTICULOS:
Antioida. (Veneno líquido superior para matar hormigas). Aceite de Casadá. Píldoras de Morse. Jarabe de higos. Agua de Jano. Vellitas de noche. Evaporaderas. Bicarbonato de soda q. puro y comercial. Alcohometros. Cápsulas gelatinosas vacías y de castor, copaiba, bacalao y sándalo. Cloroformo comercial y anestésico. Extractos fluidos gran surtido. Aceites esenciales idem. Esencias de frutas para siropes y usos culinarios. Eucaliptol. Cuajo en polvo y en pastillas. Sales de estroncio, de estrocinina, de morfina, de cafeína y de litina: Teobromina, Papel tornasol y para perfumar aposentos. Creosotal. Protargol (sustituto para uso interno del nitrato de plata). Añil—Jodeina sulfato y puro. Egotina. Cloruro de oro. Cloruro de etilo. Harina lacteada legítima.—Vino de peptona y de Dusart. Vino, jarabe, pastillas y grageas de hemoglobina. Jarabe de rábano jodado. Agua de Vichy legítima. BIRRH, el tónico estomacal por excelencia. Perfumería inglesa, americana y francesa. Fosfatina Falliers, alimento ideal para niños. Perlas de pepsina, sándalo Midy, Apolina, boldo, glucina, etc. Píldoras de Blancard. Id. de hierro plateadas. Hierro Bravais y de Girard. nIyección Brou, Mático y de Cadet. Sulfato y perlas de quinina Pelletier. Peines y Cepillo para dientes, gran surtido. Jeringas de goma, de fuente, f rma pera, etc. Motas de lana y de pluma. Polvos de arroz, varias clases. Pastillas de tolú, ipecaouana y de goma, exquisitas. Acute de bacalao Peter Müller legítimo. Citrato de magnesia en frascos de á libra, etc., etc.
La siemp e creciente demanda de los refrescos, demuestra que el público aprecia la buena calidad de ellos y el aseo que se usa en su expendio. Por carecer de algunos artículos no nos ha sido posible aún poner á la venta los frescos embotellados, pero esperamos que en breve los podremos ofrecer.

NEW CASH STORE
GRAN CASA COMERCIAL
Agencia de empleos
" " comisiones
Acepta consignaciones
Compra productos en general
Unico depósito de Curarina, Jabón Maypole, puros, cigarrillos y cal.—50 varas al Oeste del Mercado. Calle de la Gobernación.
ARRENDATARIO Y PROPIETARIO,
B. RAMIREZ R.
Limón, marzo de 1900.

OPORTUNIDAD
TENEMOS encargo, por aumentarse su dueño del país, de vender en buenas condiciones para el pago, un establecimiento de pulpería con todos sus enseres y también un hermoso PIANO DE COLA á precios relativamente bajos.
Para informes en la Administración de este diario.

La Cataforesis
Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales sin dolor, como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc, según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRIIS
se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

AVISO NUEVO
VENDO una casa de regular tamaño, situada en la 10 AVENIDA ESTE, cincuenta varas, antes de la calle de DESAMPARADOS. Para informes en mi hojalatería.
Esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.
JOSE ULLOA MEJIA
R. Machado Jáuregui
—ABOGADO—
Avenida 8a. — 373 — E.

"LA REFORMA"
Gran Depósito de Tabacos y cigarros
DE A. MARTI
Surtido general de artículos del ramo. Ventas á precios más bajos que en cualquier otro establecimiento. — A los comerciantes al por mayor les ofrezco cigarrillos DERBY y puros TROPICALES de B & J. Machado, á precios de COSTO con 1/2 por ciento de recargo únicamente.
Para evitar la falsificación de nuestros puros hemos principiado desde el 1.º de este mes á numerar nuestras cajas desde uno en adelante y les ponemos además una papeleta con nuestra firma y el número de la caja repetido y cortado en dos. Suplicamos á nuestros favorecedores destruyan dichas papeletas ó nos remitan el extremo de ellas para confrontarlo. — Kingston, Jamaica, febrero 1900.—B. & J. B. MACHADO.

"LA GERMANIA"
GRAN CENTRO CICLISTA
Ofrece al público su excelente surtido de bicicletas de alquiler á módicos precios así como también su gran surtido de accesorios.
Cuenta además con un completo taller mecánico para toda clase de trabajos que garantizan.
CALLE DE LA ESTACIÓN, CASA DE DON F. MATHES
R. HAMEIER & Co.
PROPIETARIO.

CABALLERIZA del OESTE
DE
ADOLFO SAENZ
En este establecimiento se tiene esmero en el cuidado de bestias y se cobran precios moderados.
Caballos de alquiler buenos y baratos.

LA CIUDAD DE LONDRES
DE A. ASCH.
Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés. Constantemente se recibirá calzado de Europa que venderemos al por mayor y detall.

La última moda
A este acreditado establecimiento acaba de llegar un gran surtido de formas de sombreros para señoras señoritas y niñas, velos, seda china, de todos colores, flores y gorras.
Esta tienda cuenta muchos años de establecida y no tiene sucursales en ésta ni en las demás provincias y esta situada en a Calle Central Norte, frente á las niñas Carazo.
M. SCHAPS

POR DIEZ PESOS
Se venden colecciones de los 51 ejemplares hasta ahora publicados por la BIBLIOTECA ECONÓMICA.

NO MÁS ASMA
Oppresión, Gatarro
EMPLEANDO LOS
CIGARROS CLÉRY
y el POLVO CLÉRY
Ambos han obtenido las más altas reconocencias
Al por Mayor: D. CLÉRY, en Marsella (Francia)
En Costa-Rica: P. J. VALVERDE.

**IDILIO y ELEGIA**

I

En el cielo de su amor surge la nube primera; en pos de próspera suerte el parte á lejanas tierras, y ausencia es piedra de toque en donde el amor se prueba. Mil juramentos se cruzan y se cruzan mil promesas; y recordando la niña este cantar de su abuela: "Las promesas del amor son como las ojas secas, que al separarse del árbol siempre el aire se las lleva....." murmura con dulce llanto: —¡Qué cosas tienen las viejas!

A. PEREZ NIEVA.

II

Un lustro aguardó la novia; ya está el amante de vuelta, ¿qué queda de aquel amor? ¡Tan sólo cenizas queda! En vano la pobre llora, de nada el infiel se acuerda, un nuevo amor en su pecho el hueco del otro llena y recordando la niña este cantar de su abuela: "Las promesas del amor son como las hojas secas, que al separarse del árbol siempre el aire se las lleva....." murmura en triste lamento: —¡Qué razón tienen las viejas!

**Los Canarios**

CUENTO

CARMEN y Antonio vivían pared por medio, y sus balcones, de voladas barandillas, por poco espacio separados, caían á la calle casi al mismo nivel.

Ricos, jóvenes y solteros, hermosa y discreta ella, él apuesto y galán, eran ambos lo que vulgarmente se llama un buen partido; pero ni la vecindad que engendra fácilmente el trato, ni la semejanza de gustos y de posición social que lo estrecha y consolida, ni los tiernos años, de suyo propensos á las expansivas y ruidosas demostraciones del corazón, fueron parte para que Carmen y Antonio llegaran nunca á cambiar señales, si no de afectuosa benevolencia, por lo menos de frívola cortesía: sellaban sus labios oídos implacables de familia.

Un anciano que compartía la amistad de ambas casas rivales, cuya reconciliación hubo de procurar inútilmente, regaló á la gentil muchacha y al gallardo manco sendos canarios, en ricas y doradas jaulas cautivos, pero de sexo distinto, á los cuales tomaron aquéllos tan grande afición, que rayaba en cariño.

Casi á la misma hora, mañana y tarde, salían al balcón para atender con prolijo esmero y hasta exagerada solicitud al cuidado de los hermosos pajarillos, que no cesaban de saltar dentro de la angosta cárcel, donde encerrados vivían.

Los clavos, sostén de las dos jaulas, estaban fijos en la pared maestra, pegados á las jambas en el mismo sentido, á mano derecha de Carmen y Antonio, cuando éstos asomaban al balcón, de modo que el segundo, durante el tiempo que consagraba á su canario, volvía forzosamente las espaldas á la primera.

Así pasaron días, que no fueron muchos, hasta que el mozo puso en efecto lo que, irresoluto y perplejo, venía meditando, y fue alcanzar su jaula y variarla de sitio, aprovechando la ausencia de la encantadora vecina.

Al salir ésta al balcón se sorprendió del cambio: junto á la suya estaba la jaula de Antonio, quien tenía puestos los ojos en ambos canarios, alegres y contentos de verse tan cerca.

Y á fuerza de mirar á los pájaros, sus dueños se miraron al fin; ella tímida y ruborosa, él confuso y suspenso.

Desde entonces Antonio tuvo en poco á su canario y se apasionó del ajeno, á pesar de que, sien-

do hembra, no sabía arrancar de su garganta los delicados trinos con que el primero recreaba suavemente el oído de cuantos le escuchaban.

Carmen, á su vez, comenzó á tomar afición al primoroso cantor que, desde el alba hasta el caer de la tarde, estremecido de gozo, abriendo las alas, sin espacio para tenderlas, agitado é inquieto, llenaba el aire de meliflua armonía, fijas las miradas y los deseos en las próximas rejillas de su compañera de amor y cautiverio.

Tanta constancia despertó en el tierno corazón de Carmen afán nunca sentido, placer jamás imaginado, dolor y gozo, impulsos de llorar y explosiones de risa, opresión de pena y desbordamientos de júbilo, anhelo de hablar é imperiosa fuerza de silencio; pero sus ojos, claros espejos del alma, traidores y parleros, se apartaban á cada instante de la jaula para clavarse en los de Antonio, como atraídos y subyugados por el poder de imán misterioso é irresistible.

Y luchando ambos con el miedo de incurrir en el desagrado paterno, y con el natural rubor y encogimiento de los pocos años, sin dirigirse la palabra, daban rienda suelta á la ternura que embargaba su corazón hablando á los canarios.

Un simple saludo de Antonio, frase vulgar de pura cortesía, dicha con labio torpe y balbuciente y miedo en el corazón, que contestó Carmen, apagada la voz y encendido el rostro, dió fin á los apartes y fácil entrada al diálogo. El cual, indiferente y frívolo al principio, fue subiendo de punto de día en día, hasta convertirse en largos y amorosos coloquios, siempre brevísimos para los interlocutores y siempre con pena interrumpidos y con creciente anhelo y mayor fuego reanudados.

Mas los pobres pajaritos, medianeros de tanta felicidad, confiados á manos extrañas y mercenarias, echaron pronto de menos las tiernas caricias y la cuidadosa solicitud de sus ingratos dueños, harto atentos á la propia satisfacción para pensar en la ajena.

El consejo cariñoso y la súplica reiterada de la oficiosa amistad; el tiempo, que aplaca los rencores, enerva las voluntades y rinde los caracteres más firmes y enteros, y, sobre todo, la inquebrantable constancia de los amantes, pudieron más que los o-

dios de ambas familias y aquéllos, con el logro de sus ardientes deseos, vieron colmada con creces su ventura.

Todo era paz, todo contento, todo supremo bien en el risueño hogar de los recién casados: ni ligera nube empañaba el claro, sereno y transparente cielo de su dicha; pero los dos canarios seguían presa de mortales ansias, cada uno en su jaula, renovando con inequívocas y ruidosas señales la firmeza de sus vehementes y contrariados amores.

La primavera, que ya sonreía en los corazones de Carmen y Antonio, comenzaba á sacudir el sueño de la Naturaleza, y barruntaban la sublime atracción del amor las delicadas yemas de la humilde hierbecilla, los henchidos brotes del leñoso ramaje del árbol, el canto melodioso de las aves, el monótono balido en el seno de los rediles, el estridente relinchar del noble bruto que percibía los recónditos efluvios del aire y el áspero rugir que se alzaba del fondo de las selvas.

Por donde quiera despertaba la vida y el ardiente afán de perpetuarla, disputando al tiempo el cetro de la inmortalidad.

Y en medio de las universales manifestaciones del amor, tenues y sutiles rejas se interponían al de los enamorados pajaritos.

—Si somos tan felices—dijo un día Carmen á su marido—¿por qué no han de serlo nuestros canarios? Vamos á unirlos, y en su felicidad veremos retratada la nuestra.

Antonio accedió á los deseos de su esposa, y las dos jaulas fueron sustituidas por otra mayor, provista de nidos y de un burujo de estopa; pero, como suele acontecer, el macho enmudeció al comenzar la cría.

—¡Qué lástima!—exclamó Carmen.—¡Ya no canta tu canario! ¿Por qué será?

—Porque ya se lo ha dicho todo á su compañera—contestó Antonio.

—Mira, ahora le impone su voluntad á picotazos.

—De alguna manera han de entenderse los pájaros.

—Si; pero antes cantaba y ahora hiere—murmuró Carmen triste y pensativa.

Y por primera vez, desde su matrimonio, sus ojos se anegaron en llanto.

Una noche, de vuelta al domicilio conyugal, después de celebrar en casa de sus padres el primer aniversario de la tornaboda, Carmen supo con asombro y profunda pena que el canario de Antonio, aprovechando la torpeza de un criado, había desaparecido.

—¡Pobrecita!—exclamó mirando con ternura á la abandonada avecilla.—¡Huyó el inconstante!... ¡Ingrato, pérfido, alevoso! ¿pero qué importa? Yo te vengaré.....

—Mañana, mañana mismo tendrás otro compañero! ¡De mí depende!..... ¿Mas qué digo? ¡Ay de mí! ¿Para condenarte de nuevo, no á dulce esclavitud, sino á opresora servidumbre, y al doble dolor del bien fugitivo y de la esperanza perdida?..... ¡No, no, jamás! ¡Conserva á lo menos la esperanza de que el traidor volverá desengañado al apacible nido de sus primeros amores!..... ¡Sufré, pajarito mío, sufré y muere de dolor, como sufro y muero yo!.....

Antonio había volado también en pos de una hermosa y célebre funámbula.

—¡Oh felicidad, huimos de tí para buscarte en el aire! ¡Como el canario de mi cuento!

NILO MARÍA FABRA

Gedeón poeta

—¿Me das licencia, Gedeón, para ir al campo á pasear?  
—¿Cómo me puedo negar, si en él cifras tu ilusión?  
Tiende, paloma, tus alas y cruza el valle escondido, donde ya, mayo florido, ostenta sus verdes galas.  
Vuela al campo sin recelo, y el dulce arroyo planteado copie tu rostro agraciado, que es como copiar.....el cielo  
Y entre radiantes aureolas, que el sol finge en la espesura álcese tu frente pura coronada de amapolas!  
Vé y calma tu ansia frenética....  
—Tal lenguaje no se explica, ¿me dirás qué significa?  
—Una licencia..... poética.

CASIMIRO PRIETO

**ESCRUPULOS**

Buenos están contigo los de Posendo. ¿Qué les has hecho?

—Nada—repuse mintiendo tímidamente por esquivar explicaciones.

—Algún motivo tendrán: eras tan amigos, y ahora ¡hablan de un modo! dicen que te has portado indignamente.

—Mucho asegurar es.

—Luego.....¿algo hay?

—No pude remediarlo.

—Hablan de una grosería tremenda, pero no dicen en qué consistió.

—No, de fijo no lo cuentan. Puede que me falte razón; pero, ya te lo he dicho, no lo pude remediar.

Y, por temor á que la imaginación de mi amigo volase en perjuicio mío, le referí lo sucedido:

—Nos tratábamos con verdadera confianza, viéndonos casi á diario; yo solía comer en su casa; Tomás almorzó algunas veces en la mía; hasta Laura vino una mañana con él para que le enseñase mis cuadros y mis porcelanas antiguas. Teníamos juntos las butacas en los conciertos; no me dejaron renovar mi abono de los toros para llevarme á su palco. En cuanto dejaba de ir á verles dos días seguidos, venía Tomás ó me escribía ella; en fin, vivíamos en la más agradable intimidad; porque, eso sí, no los hay más cariñosos ni más simpáticos. No te rías: Laura es encantadora, pero nunca se me ha pasado por la cabeza eso que sospechas; quizá sea la única mujer con quien he saboreado el placer de la amistad, verdadera, limpia de toda malicia, fundada en cierta identidad de ideas y hasta de sentimientos. Si buen concepto tenía de él, mejor de ella.

—Entonces.....¿qué les has hecho?

—Ten calma, hombre. La mujer es bonita, elegante, discreta, honrada; el marido un caballero á carta cabal. Y muy ricos: ya sabes que no hay en Madrid casa puesta con más gusto, ni pareja que tan bien emplee lo que le ha deparado la suerte. Por supuesto, nada delata en ellos al poderoso improvisado, al advenedizo; hacen con la mayor naturalidad, sin darles importancia, los mayores gastos. Están acostumbrados á manejar el dinero sin tomarle cariño, á desprenderse de él sin pena, mirándolo casi con desprecio, como quien siempre le ha tenido, le tiene y le tendrá seguro. Por cierto que esta es una de las cosas que les hace más simpáticos: no sólo saben desplegar su riqueza sin herir ni mortificar al prójimo, sino que además disfrutan del bienestar,

gozando de las comodidades, des- pliegan el lujo como si nunca pudiera faltarles lo que tienen; así que en sus satisfacciones, en sus placeres, hay una calma, una serenidad imperturbables; se conoce que pueden gastar, y gastan sin que la más leve sombra empañe su pensamiento, con la conciencia segura de que jamás han causado á sus semejantes el menor perjuicio, con la augusta tranquilidad que infunde al alma la certidumbre de no haber hecho nunca mal á nadie. En una palabra, ricos de esos por quienes no parece la fortuna ciega, ni loca..... y vamos al hecho.

La cosa data del verano pasado. Nos encontramos en París la víspera de venirme. Retrasé la vuelta y estuvimos tres días juntos. Luego se empeñaron en llevarme á pasar dos semanas en su finca, de Sombrales, donde suelen permanecer hasta fin de otoño: yo había dicho que no me corría prisa volver, saben lo que me gusta el campo.....acepté. Hicimos juntos el viaje, llegamos á Sombrales y tomé posesión del que había de ser mi cuarto.

La casa, que es magnífica, tiene á la izquierda un bosque, á la derecha un huerto, delante un espacioso trecho limitado por un muro de contención y convertido en jardín á modo de pensil sobre la carretera, desde la cual se sube primero por un caminito que forma recodo y luego por una escalinata. En el jardín hay multitud de recuadros trazados con boj y con mirto, estatuillas, arbustos recortados y pequeños estanques, unos con surtidores en que el agua sube lanzada violentamente en chorros para caer deshecha en gotas, y otros de superficie inmóvil, donde se reflejan las flores crecidas en sus bordes. Desde la balaustrada de piedra que se alza sobre el muro de contención se abarca mucho campo; se distingue el curso tortuoso del río, que á ciertas horas, herido por el sol, parece una ancha cinta de metal en fusión; y como la llanura está mucho más baja que el jardín, se ve casi á vista de pájaro un dilatado mar de verdura, compuesto por los plantíos y las copas de los árboles, entre los cuales se abre el caminito que, formando recodo, sube desde la carretera hasta la escalinata de entrada. Pocos sitios tan deliciosos como aquel he visto en mis viajes.

Después de almorzar, allí nos servían el café; charlábamos un rato; Laura, temerosa del calor, era la primera en meterse en casa; luego se iba Tomás á dormir la siesta, y yo me quedaba leyendo, fumando, soñando despierto, ó embobado en la contemplación de la campiña; sin acertar cuándo me gustaba más, si bañada del sol á esas horas en que parece que el calor hace palpar el aire á ras de tierra, ó envuelta entre la neblina gris que al anochecer se desprende del río.

Una tarde, marido y mujer se fueron temprano á la ciudad á hacer visitas, y yo me quedé en el jardín, sentado con un libro junto á la balaustrada, casualmente en un sitio desde donde se dominaba la cuestecita que, arrancando desde la carretera y formando recodo, terminaba en la escalinata.

Más de una hora habría transcurrido desde que se fueron: yo, á ratos leía, á ratos miraba al campo, cuando noté que por bajo de mí, en el ingreso de la escalinata, había gente hablando. Miré y ví un grupo compuesto por el jardinero de la casa y una

OFRECE á sus favorecedores un SURTIDO DE CALZADO elegante y económico por el precio y duración.

**LA DEMOCRACIA**  
**EMILIO ARTAVIA**  
PRECIOS DE SITUACION

Materiales Selectos Importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado á la medida.

mujer que llevaba de las manos á dos niños de diez á once años, los tres tan pobremente vestidos que inspiraban lástima. Por la voz conocí que ella era joven; no pude ver si bonita, porque estaba de espaldas. En cambio me enteré de algo de lo que dijo. Sus palabras y las del jardinero me sorprendieron sobremanera; pero lo que más excitó mi curiosidad fue que, á pesar de ir tan mal vestida, aquel hombre le decía "señorita", y ella le tuteaba. El diálogo fue muy breve. La mujer quería ver á Tomás ó á Laura, rogando y suplicando que la dejaran entrar, y el jardinero le cerraba el paso con respetuosas y corteses palabras, mientras los dos niños tiraban de ella hacia la escalera, intentando subir como si ya conociesen aquel sitio.

—Hágase usted cargo, señorita.....no están.....pero aunque estuvieran.....¿qué adelanta usted con que me regañen ó me despidan?

La joven preguntó:

—¿Y ella tampoco quería recibirme?

—Ha salido, y sería inútil. Lo que es aquí nunca logrará usted hablarles.

—Entonces—dijo la mujer con acento de súplica,—ya que no hay nadie, deje usted pasar un momento á los niños, que quieren ver el jardín.....su jardín.

Antes de que el hombre consintiera en lo que le pedían, los dos chicos, desprendiéndose de la mujer, echaron á correr escalera arriba, y aparecieron en el jardín, á pocos pasos de mí. Ella permaneció abajo. Los chicos al verme se quedaron parados: luego fueron adelantando tímidamente; anduvieron por entre los recuadros de flores, despacio, fijándose al parecer en cosas de que yo no podía darme cuenta, como si notasen que allí se habían hecho variaciones y arreglos; miraron varias veces hacia la casa, y, por último, el mayorcito, deteniéndose ante uno de los estanques, dijo: "Ya no hay peces". El menor parándose ante un banco de piedra, al cual daba sombra un corpulento tilo, pronunció estas palabras: "El banco de papá". Indudablemente los niños conocían cuanto les rodeaba.

No es posible expresar la impresión que me causaron. Sus figuras delicadas, elegantes, contrastaban con la humildad de sus trajes.....; y tenían un modo de mirar tan extraño! Sus rostros no denotaban la sorpresa que causa lo nuevo, sino la alegría que produce lo conocido; pero una alegría reprimida, como acobardada; y apenas hablaron cual si ambos estuviesen seguros de que se les ocurrían las mismas cosas. Experimenté una emoción intensa, amarguísima..... Transcurridos seis ú ocho minutos, la mujer les llamó, y acudieron lentamente, obedeciendo á disgusto. En seguida oí que el jardinero decía: "Adiós, señorita.....Dios lo tendrá dispuesto así". Ella repuso: "No.....Dios no comete maldades". Me asomé á la balastrada y ví alejarse á la mujer y á los dos niños, bajando despacio el recodo de la cuestecita, ya cerca de la carretera. Sentí lástima, piedad, ese dolor respetuoso que inspiran las grandes desdichas de la vida.

Ya estaba yo trazando planes é ideando modos de saber quién era aquella desventurada gente, cuando se me presentó el jardinero, sombrero en mano, á suplicarme que no contase á sus amos

la escena que había presenciado, ni mucho menos la entrada de los chicos en el jardín. Aprovechando la ocasión que se me venía á las manos, hablé con aquel hombre, mejor dicho, le hice hablar, y supe.....lo que el corazón me estaba diciendo á gritos: que la quinta de Sombrales, el jardín, el bosque, la casa, las huertas, todo, todo era, había sido, de aquellos tres hermanos. El padre de los muchachos estaba metido en negocios con Tomás: era joven, fuerte, sano al parecer..... en lo que menos pensaba era en morir, y para librar su fortuna de las contingencias de otras especulaciones, había hecho no se qué escrituras, pactos y contratos con Tomás: una imprudencia, una barbaridad de esas que, teniendo hijos, no deben hacerse ni por veinticuatro horas. Una mañana le encontraron muerto en la cama. Tomás se quedó con todo, robando, despojando á los huérfanos: hubo pleito, y no pudieron demostrar su derecho: la razón estaba legalmente de parte de Tomás. Han quedado en la miseria. Sombrales no es más que una pequeña parte de lo robado.

Aquella misma noche unos amigos míos de la ciudad me confirmaron cuanto escuché de labios del jardinero. El pobre hombre se expresaba mal, pero no mintió en nada: aun existían detalles que él ignoraba.

Tal es el origen de la fortuna que yo creía disfrutada, gozada con la conciencia tranquila. La indignación que se apoderó de mí fue superior á lo imaginable. No quise estar allí un día más. Serían escrúpulos tontos; pero comiendo en aquella mesa, disfrutando el aire de aquel jardín, me parecía hacerme cómplice del despojo.

Entonces.....sí, confieso que lo que hice fue muy duro. A la mañana siguiente me encerré con Tomás: le dije primero lo que sabía, ocultando como lo supe, y en seguida me despedí de él.

Calló avergonzado: la sorpresa no le dejó aparentar indignación. ¿Hice una tontería, ¿verdad? Pero créeme; si todos los hombres honrados hicieran lo mismo en casos análogos, no serían tan atrevidos los pillos: saludándoles y dándoles la mano conspiramos contra los buenos.

Ahora, cuando algunas veces veo pasar en coche á Tomás y su mujer, ó leo las reseñas que los periódicos hacen de sus fiestas y comidas, me acuerdo de la entrada de aquellos niños en aquel jardín que es suyo, me parece que oigo sus vocecitas y les veo bajar la escalinata y perderse en el recodo del camino agarrados á la falda de su hermana.

JACINTO OCTAVIO PICON.

**CABLES**

Buenos Aires, 21.—El Ministro Argentino ante el Gobierno de Rio Janeiro, que actualmente se encuentra aquí, dice que el Presidente Campo Salles visitará esta ciudad en setiembre próximo. Un caballero inglés que acaba de llegar aquí dice que será encargado por varias familias boers para q' solicite del Gobierno 500 millas de terrenos en Patagonia, para que las colonicen los boers. En Montevideo desembarcaron ayer como 300 marinos del crucero Chicago, quienes provocaron un ligero desorden, por cuyo motivo más de cien de ellos están en departamento de policía. En Rio

Janeiro hubo ayer 4 nuevos casos de plaga y 5 muertos.

Londres, 22.—El General Buller avanzó hasta Paardekop, donde se decía que los boers habían tomado posiciones con el fin de oponerse al avance, pero no sucedió así, sino que se retiraron destruyendo unos pequeños puentes. Apenas unos pocos hacendados han entregado sus armas y caballos. Un despacho de Ficksburg, del 19, dice: Sir Leslie movió su cuartel general á Unamedspruit, único lugar por donde los boers podrán romper la línea; Sir Leslie, sin tener que pelear, ha alcanzado magníficos resultados.

**Actualidades**

**Ayer** publicó el Diario Oficial la parte expositiva de la Memoria de Instrucción Pública, presentada al Congreso de 1900 por el Subsecretario de Estado en el despacho de esas carteras. Viene ese documento, abundante de datos, y se presta para espulgarlo minuciosamente.

**Se habla** de la aparición de un nuevo semanario que llevará por nombre *La Estrella Anunciadora*. Cualquiera diría que es pingüe el negocio del periodismo entre nosotros.

**En** el lugar que antes ocupó el Hotel Francés, se ha abierto un casino que promete dar ratos de verdadero solaz al público josefino. Ya tendremos oportunidad de visitar ese centro y así escribir de sus ventajas ó desventajas.

**Nos** alegramos que el estimable caballero don Matías Trejos siga bastante bien de la enfermedad que le aquejaba.

**Los** temblores de tierra del jueves, fueron generales en todo el país, principalmente en Puntarenas y Guanacaste. En Heredia, según vemos en el telegrama del Gobernador, varias casas han resultado muy deterioradas; y en Puntarenas causó el temblor más fuerte, como tres mil pesos en pérdidas de licor en los establecimientos.

**Por** Dios, señores literatos de San Vicente, dejen ustedes en paz al público y guárdense las habladurías de comadres sin oficio para dentro de casa. Eso de escribir comunicados sin pies ni cabeza, y por ende rabiosos, está fuera de moda.

**Con** que Alessandrini es un magnifico *Barnaba* cuando trabaja en *Bohème*? ¡Ah! ¡Oh! ¡Quién le ha contado tales cosas al cronista de *La Revista* y cuándo y dónde ha visto eso? No juzgamos de la santidad de los elogios, pero de dónde diablos, y esto sí que no nos cuela, han hecho surgir un *Barnabá* en *Bohemia*?

Cosas veredes, amigo Sancho! Ya *Gioconda* se quedó sin *Barnabá*, porque de ahora en adelante le tendrá *Bohemia*, si hemos de inclinarnos ante el dicho de nuestro querido colega de *La Revista*.

De Santa Ana

Señor Director de

*La Prensa Libre*

San José.

Apreciable señor:

Ya tenemos auxiliar en la Escuela de Niñas; salió electa para tal puesto, la señorita Julia Trejos.

Nos alegramos mucho y la felicitamos tanto más, por haber salido triunfante entre muchos decires.

EL CORRESPONSAL.

**Copiamos** íntegra, la carta que hoy nos ha dirigido un suscriptor:

Sr. Administrador de

*La Prensa Libre*.

Pacayas, 22 de Junio de 1000. Muy respetado señor mío:

Tengo la pena de poner en su conocimiento que de algún tiempo á esta parte, recibo con mucha irregularidad su periódico; á esta fecha he recibido como 12 solamente y éstos en muy mal estado: unos rotos, otros manchados de graza y otros con números y garabatos.

Esto no me pasa solamente á mí sino á todos los que reciben periódicos en estos lugares, y según me dice el posta que recorre esta línea es á consecuencia de los repetidos abusos de la Administración de Correos de Santiago. Bueno sería que en "gaceti-lla" se le diera una reprimenda á aquel empleado.

Sin más.

Suyo Afimo,

X.

**CUENTO CHIQUITIN**

Pepín es un chícuelo de doce meses, admirablemente parecido á esos Niños-Jesús grandotes que exhiben en los días de Pascuas las quincallas al por mayor.

Un día alguien le regaló una muñeca tan grande como él, que al tocarle cierto resorte hablaba, sonreía y languidecía los ojitos de cristal con toda la perfección de una neurótica coquetuela.

Desde que la recibió, la cabelle-ra recojida con una cinta roja; el traje, azul como un fragmento de cielo primaveral; la cabecita, rubia como una estrella; la viveza de los ojos inertes—ojos de vidrio azul,—todo en la muñeca lo impresionó de tal suerte, que mirándola extasiado, parecía un pequeño artista enamorado; un artista! y apenas tenía por toda dentadura dos condensadas gotitas de blanca leche, entre dos labiecitos color de rosa.

Primero no se atrevía á tocarla; luego, con el dedo índice regordete y sonrosado le *jurungó* un ojo, y después riendo, la besó, la acarició, la habló en ese len-

guaje que le hablan ellos á las madres, pero la fría indiferencia del juguete le exasperó, y al fin, llorando, la mordió y la arrojó desde lo alto de la cuna.

La casualidad quiso que no se rompiera, é hizo que el golpe oprimiera el botón mágico, y entonces la linda señorita de pasta puso lánguida la mirada, sonrió dulcemente y más dulcemente empezó á murmurar: yo te quiero, yo te quiero! Acaso el niño la oyó pues no lloró más; se la dieron de nuevo y entre los dos empezó un raro idilio. El reía y hablaba en su media lengua, y ella seguía repitiendo al compás del movimiento de los ojos: yo te quiero, yo te quiero!

El abuelito de cabeza blanca q' junto conmigo contemplaba la escena me dijo, como hablando consigo mismo: ah! las mujeres, así son todas!

Yo aparenté no entender sus palabras, pero desde entonces, oh! mi virgen, oh! mi adorable muñequita! cuando miro esa indiferencia tuya para conmigo, me acuerdo del niño, del viejo y de la muñeca y me dan deseos de arrojarle ferozmente contra el suelo, á ver si con el golpe averiguo la fibra de tu amor, insensible á mis súplicas fervientes!

RAFAEL SILVA  
[Venezolano]

Tranquilidad, Salud y Descanso para las Madres y las Criaturas.

EL JARABE CALMANTE de la Sra. WINSLOW, se da á los niños en el periodo de la DENTITION. Les ablanda las encías, resuelve la inflamación, alivia todo dolor, y cura el ótico ventoso. Inocente y eficaz en todos los casos. Aconsejamos á las madres que tengan un niño enfermo, que no dejen que la prevención propia ni la otros, evite el uso de esta medicina que proporciona alivio seguro, absolutamente seguro, si se usa oportunamente.

A LOS SORDOS.—Una señora rica, que ha sido curada de la sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales del Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurárselos Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á E'INSTITUT. "LONGCONN" UNANERSBURY LONDRES, W. INGLATERRA.

**SE ALQUILAN** 2 piezas de dos cuartos y servicio interior cada uno en la calle 22 frente á la casa presidencial.

L. O. Von Schroter é hijo

**"Nueva Relojería"**

DE

**ROBERTO BEER**

Pongo en conocimiento del público que el último del presente mes, me retiraré de la **Rejería Alemana** y del 1º de Julio próximo en adelante, trabajaré por mi propia cuenta en el mismo negocio de relojería y joyería. Habiendo comprado gran parte de las existencias de la relojería de don Francisco Lopéz García, he resuelto establecerme en el mismo local: es-quina frente al **Banco de Costa Rica**.

GARANTIZO TODA CLASE DE COMPOSICIONES

QUE HARÉ Á PRECIOS SIN COMPETENCIA

**Roberto Beer**

**CONTRATOS POR MADERA**

Del Aserradero de José María Bonilla A., pueden hacerse con el suscrito, en el Almacén de los señores Quelquején & C<sup>as</sup>, frente al Palacio Nacional. Las maderas se entregan en el Depósito situado en el Callejón de la Libertad, Costa Rica.

TRASLACION

# JUAN J. FLORES

MEDICO Y CIRUJANO

Ha trasladado su Despacho á su casa de habitación frente al "Parque Central."

Recetará desde hoy en adelante en la "FARMACIA DE HEREDIA" de Kirkpatrick & Ca.

Horas de consulta de 11 a. m. á 3, p. m. La consulta se pagará en la oficina y será gratis para los pobres.

Heredia Junio 11 de 1900

## SE VENDE

la finca de GRECIA que perteneció á don Antonio Vargas Chacón y es hoy de los señores CASTLE BROS de San Francisco de California.—Hasta el 30 del corriente se recibirán ofertas y se darán in formes en la oficina de

### MR. WALTER CHALK

situada en los bajos ds la casa de Da. MARIA ALVARADO.

## LITERATURA

-DE-

# La Prensa Libre

A un peso el tomo

Agentes para la venta:

- SAN JOSÉ: Todas las librerías.
- ALAJUELA: Ernesto Rojas Ch.
- HEREDIA: Nicolás Cartín.
- CARTAGO: Jesús Salazar R.
- PUNTARENAS: Abel Franceschi.

## SE ALQUILA

Un espacioso galerón aparente para bodega ó taller, contiguo á la casa que habita el Licenciado don Inocente Moreno.

Informará

Max. Bustamante

## Hombres Débiles.

Parece que el Creador ha ordenado que después de la sangre al inicio vital seminal sea la sustancia más preciosa en el cuerpo del hombre, y alguna pérdida contranatural de él producirá siempre resultados desastrosos. Muchos hombres han muerto de enfermedades corrientes, tales como las del corazón, del hígado, de los riñones, enfermedades pulmonares etc., por haber permitido á su vitalidad gastarse, exponiéndose así á ser fáciles víctimas de estas enfermedades, cuando algunas cajas de nuestras medicinas, tomadas á tiempo, habrían impedido estas debilitantes pérdidas, así preservando su vitalidad para resistir á los ataques de esas peligrosas enfermedades. Muchos han llegado lentos, pero seguramente, á un estado de demencia incurable á causa de estas pérdidas, sin saber la verdadera causa del mal.

### ¿Son Estos Sus Sintomas?

Fredicción al organismo, emisiones de día ó de noche, érramas al estar en presencia de una persona del sexo opuesto ó al entretener ideas lascivas; granos, contracciones de los músculos (que son precursoras de la Epilepsia); pensamientos y sueños voluptuosos; sofocaciones, tendencias á dormir ó dormir, sensación de embriaguez, pérdida de la voluntad, falta de energía, imposibilidad de concentrar las ideas, dolores en las piernas y en los músculos, sensación de tristeza y de desaliento, inquietud, falta de memoria, indecisión, melancolía, cansancio después de cualquier esfuerzo pequeño, manchas borrosas ante la vista, debilidad después del acto ó de una pérdida involuntaria; derrame al hacer esfuerzos en la silla, ruido á silbido en los oídos, timidez, manos y pies pegajosos y fríos, temor de algún peligro, inminente ó no, de muerte ó infortunio, impotencia parcial ó total, derrame prematuro ó tardío, pérdida ó disminución de los deseos, decaimiento de la sensibilidad, órganos caídos y débiles, dispepsia, etc., etc. Algunos de esos síntomas son advertencias naturales para un hombre que debe recuperar sus encerradas fuerzas vitales, ó vendrá á ser presa de alguna fatal enfermedad.

Nosotros solicitamos de todos que sufren de alguno de los síntomas encima enumerados, que observen bien este aviso, comunicándose con nuestra Compañía de médicos especialistas que han tenido veinte años de experiencia tratando enfermedades de los nervios y del sistema sexual, y quienes pueden garantizar una curación radical y permanente. Envíenos una relación completa de su caso, dándonos todo su nombre y dirección, edad, ocupación, si es casado ó soltero, cuáles de los síntomas nombrados se le han manifestado á Ud., y si Ud. ha usado algún tratamiento para curarse, así como, si Ud. tiene alguna otra enfermedad venérea. Nuestra Junta de médicos diagnosticará, curará y cuidará su caso (gratis). Informará á Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de 30 días, en el que se efectuará una curación radical y se le restablecerá á Ud. su completa salud; y volverá Ud. á ser un hombre vigoroso. Si Ud. nos remite cinco pesos en billetes de su país como garantía de buena fe, le enviaremos enseguida las medicinas requeridas por Express, ó por correo registrado, tan pronto como recibamos la suma de médicos haya decidido el completo tratamiento á que Ud. debe someterse.

COMPANIA ESPECIALISTA del NORTE  
100 "C" Broadway, New York, U.S.A.  
Atención Médica "Continental, Montreal"



DEPOSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS.

**El JARABE FENICADO de VIAL**  
combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Toses, Resfriados, Catartos, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza.  
En todas las farmacias

**Hierro Natural GLOBULOS SANGUINEOS**  
EXTRAIDOS DE LA SANGRE FRESCA  
por CHAPOTEAU

Los trabajos del profesor BOUSSINGAULT han confirmado que el hierro existe naturalmente en la sangre en cantidad de 5 gramos, no hallándose en la hemoglobina sino en los corpúsculos denominados **Globulos Sanguineos**, y estos globulos son los que M. CHAPOTEAU ha conseguido aislar y obtener en polvo que introduce en cápsulas redondas. Esta preparación, reconstituyente de primer orden, es según la opinión facultativa, muy eficaz contra la **anemia**, los **colores pálidos**, la **falta de fuerzas**, el **alago** y los estados de languidez debidos al **empobrecimiento de la sangre**. Por su forma inmediatamente asimilable, los globulos sanguineos convienen hasta á las personas delicadas que no soportan las combinaciones ferruginosas metálicas.  
Depósito en Paris: 8, rue Vivienne  
Y EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y FARMACIAS

**Elixir Digestivo DE PEPSINA**  
de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita: **Malas digestiones, Nauseas y Acedias, Gastritis y Gastralgias, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Calambres de estómago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado.** Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias

### HIERRO GIRARD

El profesor Hérard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, que lo soporta muy bien el estómago, reanuda las fuerzas y cura la cloroanemia, y lo que particularmente distingue esta nueva sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento, y elevando la dosis provoca numerosas deposiciones. El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, los calambres de estómago, el empobrecimiento de la sangre; fortifica los temperamentos débiles, excita el apetito, regulariza el trabajo mensual, y combate la esterilidad.  
En todas las farmacias

**NUEVOS PERFUMES DE RIGAUD y C<sup>ia</sup>**  
Proveedores de la Real Casa de España  
8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su delicadeza y su sello aristocrático.  
Violeta Blanca.  
Graciosa.  
Lucrecia.  
Lilas de Persia.  
Luis XV.  
Rosina.  
Cefiro Oriental.  
Melati.  
Reseda.  
JABONES y POLVOS DE ARROZ á los mismos olores  
DEPOSITO EN LAS PERFUMERIAS de España y América

# BIBLIOTECA ECONOMICA

51 volúmenes

- 51 volúmenes publicados que contienen:
- 1—EL PRIMER BESO, por J. Antonio Delgado; TAPALIGUI, por Ricardo Fernández Guardia; PALIMPSESTOS, por Rubén Darío; AMOR IDEAL, por E. Gómez Carrillo; ONDINA, por Ramón Rosa.
  - 2—FLORILEGIO (colección de pensamientos de autores ilustres).
  - 3—EN LAS AGUAS DE ABANO, novela por Emilio Souvestre; EL CHAPIN, EL GUANACO, (cuadros de costumbres) y EL ALMANAQUE, por José Milla.
  - 4—LA GARZA, LAS TARDES DE ABRIL, A MI GALLO, (poesías), por Juan Diéguez; FRAGMENTOS DESCRIPTIVOS de los poemas de Batres Montúfar; SAN JUAN; LA ROSA, YO PIENSO EN TI, por el mismo.
  - 5—VICTOR HUGO, por Emilio Zola; WATERLOO, por Víctor Hugo.
  - 6—WATERLOO, (conclusión), por Víctor Hugo; LA TELA INVISIBLE, Hans Christian Andersen, y EN FAMILIA... YANKEE, por Heinrich Urban por
  - 7—POESIAS de Calixto Velado.
  - 8—EGAR POE, por Carlos Baudelaire; LIGEIA, por Edgar Poe.
  - 9—CUATRO PALABRAS CON UNA MOMIA, EL GATO NEGRO, LA BARRICA DE AMONTILLADO, EL CUERVO, por Edgar Poe.
  - 10—JOSÉ CECILIO DEL VALLE, por Rómulo E. Durón; ACTA DE INDEPENDENCIA, EL SABIO, LOS MAESTROS, EL CAMPO, ELOGIO FUNEBRE DEL P. GOICOECHEA, por José Cecilio del Valle; VALLE JUZGADO POR BARRUNDIA.
  - 11—CUENTOS POPULARES, por don Antonio de Trueba.
  - 12—POESIAS de Vicente Acosta.
  - 13—DOS IDILIOS, por Ludovico Halévy.
  - 14—DOS IDILIOS, (conclusión), por Halévy; LA MORAL DEL MATRIMONIO, por W. S. Lilly; QUIÉN TIENE LA CULPA? por Amelia E. Barry y Rosa Terry Cooke.
  - 15—"El crimen de Julieta," por Charles Corbin.
  - 16—El crimen de Julieta (conclusión), por Charles Corbin; "Elogio Fúebre de FR. Matías Córdoba," por José Milla; "La Tentativa del León y el éxito de su empresa," por Fr. Matías Córdoba.
  - 17 y 18—"Eimérides centro-americanas", por Alejandro Marure.
  - 19—"Tradiciones," por Ricardo Palma.
  - 20—Poesías de Salvador Díaz Mirón.
  - 21—"Tres héroes", por Juan Montalvo.
  - 22—"Lohengrin," por Ricardo Wagner.
  - 23—"Páginas alegres," por Luis Taboada.
  - 24 y 25—"Gyrano de Bergerac," por Edmundo Rostand.
  - 26, 27 y 28—"Werther," por Goethe.
  - 29—"San José," por Alejandro Dumas.
  - 30—"Artículos y Biografías," de Pedro Ortiz.
  - 31 y 32—Poesías de Rubén Darío.
  - 33—Estudios Críticos del Padre Juan Bertis.
  - 34—"Manfredo" por Lord Byron.
  - 35—"Manfredo" (conclusión) Peregrinación de Childe Harol fragmento
  - 36—"Biografía de Homero," por Lamartine.
  - 37, 38 y 39—"Filigranas" por Edmundo de Amicis
  - 40—"Una dote" por Ernesto Legouvé.
  - "Un alcalde popular" por Federico Mistral.
  - 41—"Flores de la literatura china."
  - 42—"Enigmas de la vida", por León Tolstoi.
  - 43.—Poesías de Julio Flórez.
  - 44.—Cuentos de Catulo Méndez.
  - 45.—"Historia del emperador Napoleón" por Balsac.
  - 46.—Arengas y proclamas de Napoleón.
  - 47.—Una Víctima de la dicha, por Murger.
  - 48.—Poesías de autores salvadoreños.
  - 49.—"Amores y Amorios", por Alarcón.
  - 50.—Diplomacia matrimonial, por Mantegazza.
  - 51.—Poesías de J. J. Palma.
- De venta en la Administración de la PRENSA LIBRE á 25 centavos cada ejemplar.

# La Prensa Libre

DIARIO de la MAÑANA

FUNDADO EN 1889

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación

Dirección, Redacción y Administración:

Calle 20, Norte, Números 317 al 331.—150 varas a Norte de la Oficina telegráfica.

## Tablilla y Tabla de Laurel

FSECA

SE VENDE y se hacen contratos por ésta, en la "MÁQUINA DEL BALLESTERO" de Arreglar Madera.

C. BOGANTES.

## EN CARTAGO

Por 900 pesos y en condiciones favorables para el comprador vendo la CASITA que fué de don Leovigildo Marín, 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

San José, Junio de 1900.

José Ma driz

—GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS—